

<b>Zeitschrift:</b>	Revue économique franco-suisse
<b>Herausgeber:</b>	Chambre de commerce suisse en France
<b>Band:</b>	23 (1943)
<b>Heft:</b>	4
<b>Rubrik:</b>	Activité de la Chambre de commerce suisse en France pendant les mois de février et mars 1943

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## ACTIVITÉ DE LA CHAMBRE DE COMMERCE SUISSE EN FRANCE PENDANT LES MOIS DE FÉVRIER ET MARS 1943

### PARIS

Nous rappelons que le compte rendu de l'Assemblée Générale de la Compagnie, du 27 février, et les rapports qui ont été présentés à cette dernière, ont été publiés dans le dernier numéro de la R. E. F. S.

Le Conseil d'Administration s'est réuni le 22 février et le 22 mars. Il a pris connaissance de deux rapports. L'un traite des caractères et des résultats des échanges franco-suisses en 1942 et des perspectives qui s'offrent en 1943. Après l'audition de ce rapport, le Conseil a exprimé sa satisfaction de constater que l'activité de la Compagnie a exercé une heureuse influence sur l'équilibre et le développement des rapports commerciaux entre les deux nations. L'autre rapport trace les grandes lignes d'une enquête sur les conditions du commerce franco-suisse après la guerre.

Le Président a mis ses collègues au courant des démarches qu'il a entreprises en Suisse, lors d'un récent voyage, pour organiser à Bâle le nouveau Service de la Correspondance Commerciale.

Le Conseil d'Administration s'est occupé, d'autre part, de la question du franchissement de la ligne de démarcation par les personnes de nationalité suisse et de l'opportunité de la création à Bordeaux d'une nouvelle Section de la Compagnie.

Le Comité de Direction s'est réuni le 15 mars. Après qu'il eut homologué une liste de décès, démissions, radiations et adhésions, l'effectif de la Compagnie s'est établi à 4.397 Adhérents.

Le Groupe des Adhérents parisiens appartenant à la branche des « Transports » s'est réuni le 23 février. Après avoir entendu un exposé sur les relations entre les ports français et la Suisse pendant et après la guerre, il décida, se ralliant aux propositions faites par son Président, d'entreprendre une enquête sur ce sujet.

Le Secrétariat Général a poursuivi ses efforts en faveur du développement des exportations françaises en Suisse. Il a fait de nombreuses démarches pour obtenir des licences. Ses initiatives ont provoqué la délivrance d'autorisations en faveur de divers produits, notamment de l'industrie chimique et de l'industrie électrique. Il a recherché des produits susceptibles d'être vendus en Suisse et il est entré en rapport, dans ce but, avec divers industriels, commerçants et organismes professionnels. Il s'est occupé de trouver, avec la collaboration de l'Office Suisse d'Expansion Commerciale, des acheteurs en Suisse.

Dans le domaine des importations, le Secrétariat Général est également intervenu auprès des Administrations pour obtenir l'octroi de licences. Il a remporté des succès dans les domaines des machines, des textiles, des produits chimiques, etc..., etc...

D'autre part, le Secrétariat Général s'est occupé de trouver des représentants en France pour des maisons suisses et inversement. Il a continué le travail de formation d'un fichier des représentants en France de maisons suisses, bénéficiant du précieux concours de certaines Institutions économiques françaises, en particulier du Centre d'Information Interprofessionnel.

Un Collaborateur du Secrétariat Général, spécialisé dans les questions de recouvrements de créances, a effectué un voyage en Suisse au cours duquel il a eu l'occasion d'intervenir directement auprès des débiteurs de nombreuses maisons suisses et de mettre au courant divers créanciers suisses de l'état de leurs dossiers.

Les Services de documentation ont fait une étude tendant à déterminer les points sur lesquels il paraît opportun d'apporter certains amendements à la réglementation des échanges franco-suisses.

Ils ont organisé la propagande en faveur de la 27<sup>e</sup> Foire Suisse d'Echantillons sur laquelle nos lecteurs trouveront des renseignements dans un article publié dans le présent numéro.

### LYON

La Délégation du Secrétariat Général a entamé des pourparlers en vue de la reprise, dans une mesure limitée, des communications téléphoniques entre la zone Sud et la Suisse.

La Délégation a poursuivi son action, parallèlement à celle du Secrétariat Général à Paris, en vue de développer les exportations françaises en Suisse et de sauvegarder les importations suisses en France.

Dans le même dessein, elle a conjugué ses efforts avec ceux de l'Association Industrielle, Commerciale et Agricole de Lyon. Une réunion mixte groupant des représentants des deux Institutions a eu lieu le 22 mars.

L'Assemblée Générale de la Section de Lyon et du Centre a eu lieu le 6 février. Le compte rendu de l'Assemblée et le rapport du Comité de la Section ont été publiés dans le dernier numéro de la R. E. F. S.

Le Comité de la Section de Lyon et du Centre s'est réuni le 25 février et le 25 mars. Il a décidé de créer des Commissions d'études spécialisées. En outre, il s'est attaché à l'étude des conditions dans lesquelles les voyageurs peuvent actuellement franchir la frontière franco-suisse.

Le Secrétaire a fourni aux Adhérents de la Section de nombreux renseignements au sujet des conditions de voyage entre les deux pays et de la circulation des Suisses dans la zone anciennement non-occupée.

### MARSEILLE

L'Assemblée Générale de la Section de Marseille et du Sud-Est s'est tenue le 3 février. Comme pour Paris et Lyon, le compte rendu et le rapport du Comité de la Section ont été publiés dans le dernier numéro de la R. E. F. S.

Le Comité de la Section s'est réuni le 23 février et le 26 mars pour discuter de l'état des moyens de communication entre la France et la Suisse; voyages, conversations téléphoniques, relations postales.

Le Secrétaire s'est efforcé d'animer les relations économiques franco-suisses dans le cadre régional. Il a fait un voyage en Avignon pour déterminer les possibilités d'exportation de cette contrée.

### BESANÇON

Le Comité de la Section de l'Est s'est réuni le 3 février et le 4 mars. Il a discuté des moyens de développer les ventes en Suisse des produits de la région.

Le Secrétaire a commencé à rassembler une documentation sur les questions fiscales, commerciales et sociales, pour être en mesure de renseigner avec toute la précision nécessaire les Adhérents de la Section.